

Liebe Quickbornerinnen und Quickborner,

die besondere Lage unserer Stadt zwischen dem Naherholungsgebiet Himmelmoor und der Autobahn A7 stellt vielfältige Ansprüche an die Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr Quickborn, denen nun mit noch mehr Hilfe modernster Technik begegnet wird. Anfang September wurde das jüngste Mitglied des Feuerwehr-Fuhrparks, die Flugdrohne mit der sperrigen Produktbezeichnung „DJI M350 RTK“ im größeren Kreise begrüßt und begutachtet. Der hilfreiche Allrounder mit hochauflösender Kamera und Wärmebildfunktion konnte seine Dienste bereits unter Beweis stellen: während der Heuballen-Brandserie in Quickborn und Umland hat sie geholfen, versteckte Brandherde zu identifizieren und die Brände so unter Kontrolle zu bekommen. Mitte Juli wurde mit ihrer Unterstützung bei einem Unwetter der Kategorie „Extrem heftiges Starkregenereignis“ im überschwemmten Innenstadtbereich nach eingeschlossenen Personen gesucht. Ergänzt wird der Neuzugang mit einem Mulden-Container, der im April 2024 dazu stieß und dem seit 2022 zum Fuhrpark gehörenden Wechsellader eine neue Funktion als Löschwasserpuffer und Materialtransporter ermöglicht. Durch dieses Wechselladerprinzip ist die Freiwillige Feuerwehr Quickborn in der Lage, mit Spezialcontainern die nachrückenden Einheiten mit dem jeweils passenden Rüstzeug vor Ort bestmöglich zu versorgen. Seit 2023 unterstützt auch das Amphibienfahrzeug „ARGO AURORA 8x8“ das vielfältige Aufgebot der Feuerwehr Quickborn bei der Vegetationsbrandbekämpfung. Aufgrund seiner speziellen Bauart ist es besonders in unwegsamem Gelände wie dem Himmelmoor hilfreich bei der Brandaufklärung und –bekämpfung.

Auch in diesem Jahr führte am 8. September die Strecke der BEMER Cyclclassics Hamburg, dem größten Eintages-Fahrradrennen Deutschland die Teilnehmenden durch unsere Stadt. Begrüßt und angefeuert wurden diese von zahlreichen interessierten Quickbornerinnen und Quickbornern an der Kreuzung Ellerauer Straße/Kieler Straße. Versorgt wurden die bis 300 Zuschauenden mit Getränken und Laugengebäck durch die anliegende Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde.

Zeitgleich fand am Gelände um das Torfwerk der „Tag des offenen Denkmals“ statt. Dort konnte das sanierte ehemalige Kriegsgefangenenlager – das Henri-Goldstein-Haus – als Gedenkstätte der Öffentlichkeit präsentiert werden. Ein besonderer Tag für Quickborn, insbesondere für die Mitglieder des Träger- und Fördervereins Henri-Goldstein-Haus um Jens-Olaf Nuckel. Dieser hat sich in den vergangenen Jahren mit der Forschung und Aufarbeitung der Geschichte dieser historisch wertvollen Stätte beschäftigt, das Sanierungskonzept erstellt und sich um dessen Umsetzung gekümmert. Für alle Oldtimer Fans stellten Besitzer von historischen Fahrzeugen ihre Herzensstücke aus. Bullicino und Fleischgourmet versorgten die Besucher.

Am Freitag, den 13. September legte das jährliche Eulen- und Schützenfest einen Mega Start mit neuen Formaten in die Festwoche hin. Am Freitag stand Torfrock auf der Bühne des nahezu ausverkauften Festzeltes, gefolgt von der ebenfalls neuen Mallorca-Party. Auch hier feierten hunderte gut gelaunte Gäste bis in die Nacht. Mit dem traditionellen Eulenfestkonzert der Freunde der Kammermusik, einem Poetry Slam Wettbewerb der Stadtbücherei, Eulendrachen basteln in der Spielothek und Comedy mit dem Programm „Streng geheim“ von Marcel Kösling, geht es durch die Festwoche. Diese endet mit den Highlights – den Laternenumzügen und der Lasershow mit Feuerwerk am Freitag und dem großen Eulenmarkt am Samstag. Das Festzelt der Schützen ist inzwischen abgebaut, wird aber bereits in 3 Wochen wieder den Rathausplatz einnehmen. Dann heißt es wieder „O´zapft is“ und das Oktoberfest startet am 11. und 12. Oktober in seine nächste Auflage.

Wie Sie alle sicher bereits erfahren haben, finden aktuell viele Großbauprojekte wie auch Straßenbauprojekte statt. Unser Straßensanierungsprogramm wird mit riesigen Schritten vorangetrieben. Die Stadt Quickborn informiert hierüber regelmäßig auf ihrer Homepage. Um stets up to date zu sein, abonnieren Sie gerne unseren Newsletter unter

www.quickborn.de/newsletter. Auch in der Quickborn App erhalten Sie aktuelle Benachrichtigungen über Straßensperrungen und die wichtigen Angelegenheiten in der Stadt.

Viele Grüße,
Ihr Bürgermeister Thomas Beckmann